第 48 号 (2019/1/25)

〒720-0082

広島県福山市木之庄町 4



Community Renaissance Research Center

2019 年、 あけまして おめでとうございます。 代表理事 安川 悦子

ドロレス・ハイデンの 家事大革命』という本を紹介 する原稿を書いていたのです。 リカのフェミニズム運動の原点であったと主張する を展開しました。こうした女性たちの活動が、アメ 社会において、共同で、あるいは協同で、行う運動 も昔、アメリカの女性たちは、家事や育児を地域 れていて、ご挨拶が遅れました。いまから百数十年 年末から久しぶりに締め切りのある原稿に追

ユニティ・ルネッサンス研究所に楽しく集いましょう。 ドロレス・ハイデンが教えてくれました。今年もコミ しょう。そのためにはいろいろな人たちの知恵やア も若きも、とりわけ社会の第一線からしりぞいた う人たちの交流の場をつくることであったと。老い ネッサンス研究所の目的も、 イデアが必要です。アメリカのフェミニスト建築家 人たちも、新しい 生きがい」をもとめて活動しま この原稿を書いていて思いました。コミュニティ・ル 生きがい」を求めて集

今後の予定



仁伍広場の「とんど」 ح 見学に来た小学生の皆さん。

2月22日(金) 14

時~

所: ルネッサンス研究所

<u>.</u> 内

122ページから。

容: 『ミュニティヘルスのある社会へ』

参加費: 300円

ジェロントロジー

みどづくり

2月20日(水) 10 時~

所: NPO集会室

導 ·· 藤原スエ子さん

持ち物:エプロン、三角巾、お手拭き用タオル

す。昼食も分担して準備したいと思います。 参加費: 皆さんにご好評の味噌を今年も手作りしま 50円(簡単な昼食付き

緒に楽しく味噌を手作りしてみませんか。

お子さん連れの方も大歓迎です。 ★お申し込み★

コミュニティルネッサンス研究所

TEL: 084-917-5937

MAIL: info@crrc-fukuyama.org



今号の内容

干支小物作り

音楽祭

上手な転び方講座

実技】

もちつき 編集後記

※内容は以下に記載

「ケアの社会学」を読む会

間に二時間が過ぎました。

ら、認知症の人をどう見るか、ケアではど

月例会では身近な例を取り上げなが

んなことが大切なのか、などであっという

月と二月は、都合により



活動報告

上手な転び方講座・実技編

うねらいから。 昨年9月2日に行われた、神戸大学の岡田修一 昨年9月2日に行われた、神戸大学の岡田修一

丸まって転ぶ、です。
②万一、転倒した時は頭部を守る。③運動を継続して筋力をつけること。④転ぶことを恐れない。⑤して筋力をつけること。④転ぶことを恐れない。⑤大前提の①できるだけ転ばないようにすること。大前提の①できるだけ転ばないようにすること。まずは

岡田先生の講義であらかじめ学んでいた内容を

もとに、中村先生に

名連れてきてくだされた転び方の指導をれた転び方の指導や指め、的確な指導や指めたけるる助手も1

いました。



万一転倒した時は、頭部を守る

て繰り返し稽古しました。 実技では、後ろに転倒した時に、おへそをのぞき実技では、後ろに転倒した時に、おへそをのぞき実技では、後ろに転倒した時に、おへそをのぞき実技では、後ろに転倒した時に、おへそをのぞき

運動を継続して筋力をつけること

して行うよう心掛けたいものです。 中村先生の講座はいつも柔軟体操や TITEに 中村先生の講座はいつも柔軟体操や TITEに 中村先生に教わった筋トレから始まりま です。中村先生に教わった筋トレから始まりま です。中村先生に教わった筋トレから始まりま です。中村先生の講座はいつも柔軟体操や TITEに して行うよう心掛けたいものです。

転ぶことを恐れない

になってきた」という意見が出ました。 ます。受講者からも 最初は見えない後ろ側に転身」など、何度も転ぶ練習を繰り返すため、回数身」など、何度も転ぶ練習を繰り返すため、回数身」など、何度も転ぶ練習を繰り返すため、回数身」など、何度も転ぶ練習を繰り返すため、回数身」など、何度も転ぶ練習を繰り返すため、回数身」など、何度も転が陥かったが、繰り返すうちにしている。



しっかい頭が 浮いているでしょう?

重心を低くし、丸まって転ぶ

うに丸まって転ぶイメージで練習を繰り返しましうに丸まって転ぶイメージで練習を繰り返しましなを棒状にして倒れるのではなく、ダンゴムシのよなと叩き、転倒の衝撃を和らげます。骨折を避けるために脚をクロスさせないことも大切です。とで、前述の 前回り受け身」とは、前方にうつぶせ状前述の 前回り受け身」とは、前方にうつぶせ状

見える。」といったご意見も。 し参加されている方のほうが、動きがスムーズにいかました。」とおっしゃっていました。また 初め決めました。」とおっしゃっていました。また 初めかました。市の広報誌を見て申し込んで下さった参ぶといった。市の広報誌を見て申し込んで下さった参ぶは、当といったご意見も。 けしなかった利用者さんとも本番のステージで久し

ナ。 ではとても大切なポイントであったように思われまとウォーミングアップである筋トレが、実は転び方と可の実技講習を通して。柔道の側面から見る

た。とに慣れる」ことが大切だということを学びまして、保護すべきところは守りながら 圧手に転ぶこで、保護すべきところは守りながら 圧手に転ぶこを 転ぶ=悪」と捉えがちです。しかし発想の転換

音楽祭

ラスのステージ発表や出店で参加しました。 催され、近隣の人々で賑わいました。 NPOでもコー 11月11日に仁伍広場で毎年恒例の音楽祭が開

中ラス終了後は、めいめいでお祭りを楽しんでおられていたため、普段より大勢の方に参加いただけましていたため、普段より大勢の方に参加いただけました。伴奏はコーラスを指導されている村山ひろみさた。伴奏はコーラスを指導されている村山ひろみさた。伴奏はコーラスを指導されている村山ひろみさた。伴奏はコーラスを指導されている村山ひろみさた。伴奏はコーラスを指導されている村山ひろみさがまり、今年度の音楽祭はコーラスがトップバッター。いつ今年度の音楽祭はコーラスがトップバッター。いつ今年度の音楽祭はコーラスがトップバッター。いつ

何度もチャレンジしてくれた子どもたちもあり好評がとう。」などと会話を交わせて嬉しかったです。 お目した。抽選箱からくじを一枚だけ選んでもらい、当した。抽選箱からくじを一枚だけ選んでもらい、当けった番号と景品とを引き換えるものです。 お元気そうぶりにお会いすることができました。 お元気そうぶりにお会いすることができました。 お元気そう

の子にも女の子にも評判でした。何度も悩んでお気に入りのひとつを選んだりと、男ちに大人気。テディベアをペアで購入してくれたり、み」をたくさん並べていたところ、こちらも子どもたりサイクルバザーでは提供いただいた ぬいぐる



干支の小物づくり

12月18日の午後、NPOの集会室にて今年の12月18日の午後、NPOの集会室にて今年の15月18日の午後、NPOの集会室にて今年の15月18日の午後、NPOの集長です。講師は毎年お世話になっている桑田喜代ずの詳利用者さんの希望者数名と、NPOの会員域の絆利用者さんが考えて下さいます。今年もゼロから桑田さんが考えて下さいます。今年もゼロから桑田さんが考えて下さいます。今年もゼロから桑田さんが考えて下さいます。

袋を開封するのをじっと我慢されていました。ップずつの説明がありました。利用者の皆さん、にセットされた材料が配られ、講師からワンステーブルに着いた人から順に、ひとり分ずつ袋

上がりました。
おのアイデアが光った、世界に一つだけの飾りに仕で、花飾りをまるでカップケーキのように配置にで、花飾りをまるであっぱケーキのように配置にいを配置する方もあれば、ご自身のアイデアツを配置すると、先生のお手本どおりにパー

間を発見できたように感じ、印象的でした。した。これまでの人生経験がちらりと伺える瞬た手つきで台紙に貼っておられる姿を見かけまですが、指が汚れるのも厭わず、ペタペタと慣れ作業中に手芸用ボンドを使う場面があったの

うございました。 を皆でいただき、ホッと一息。楽しい講習会となり ました。講師の桑田さん、今回もどうもありがと 壁飾りが完成したあとは、蒸したお芋と日本茶

作品と記念撮影! NP0写真館







意もあって全て完売でした。 前日までの準備や買いだし、リサイクルバザー

さった皆様、どうもありがとうございました。 の品物の寄付、また当日お手伝いでご協力くだ



みんなで「いらっしゃいませ~♪」

もちつき

12

した 亥年の干支飾り」も販売しました。おでん ルバザー」で出店しました。また数日前に手作り 好評の おでん販売」や 子どもくじ」、 ササイク にお天気がもち、いつものように地域福祉センタ で屋外での開催が危ぶまれましたが、幸いな事 POも協賛バザーを行いました。当日は雨の予報 子どもも高齢者も一緒に杵をふるいました。N ―仁伍の敷地とグラウンドで。 NPOからは毎回 食、こどもくじ、干支飾りとも皆さんのご厚 月 23 日に地域行事 むちつき」が行われ

いるのは徳島県への家族旅行です。

末年始でした。皆さま、良い年始をお迎えでしょうか。

平成最後の…」という表現をあちらこちらで見かけた年

私事ですが、昨年の出来事を振り返り、深く印象に残って

は想像し難い、一歩間違えたら命の危険と隣り合わせの険 しい地形でした。 ぶりに衝撃を受けました。平地で安穏と暮らしている我々に 私は対岸の展望台から見学したのですが、あまりの急傾斜

です。

なんと高低差約30メートルもの急斜面に張り付いているの いる、江戸時代から明治期にかけて造られた民家や石垣が、 烈でした。国選定重要伝統的建造郡保存地区に指定されて

なかでも三好市の山間にある 落合集落」という地域は鮮

旅でした。 どもたちも幼い頃から妖怪伝説を聞いて育つのでしょうか。 には必ず妖怪伝説があるそうで、その数は 10 箇所以上。子 う展示施設を訪れました。旅の難所と言われる危険な場所 また、大歩危・小歩危で有名な山城町では 妖怪屋敷」とい 急峻な土地に暮らす人々の知恵と工夫を感じ、感嘆した

